
Alla Presidente del Consiglio comunale di Marcianise 

Angela Letizia  

e, p.c., ai Consiglieri Comunali di Marcianise 

 

OGGETTO:  Mozione ai sensi dello Statuto Comunale per la richiesta urgente di 

risorse per la bonifica dei siti orfano, in particolare quello di “Santa 

Veneranda” e del fondo comunale di via Leonardo Da Vinci 

(adiacente Velodromo Comunale).   

 

 Ill.mi Signori Consiglieri, 

Il 1° gennaio 2021, il Ministro all’Ambiente, Sergio Costa, ha firmato il decreto 

che prevede lo stanziamento di 105 milioni di euro per la bonifica di siti 

abbandonati cd. Orfani: di questi € 12.623.200,10 sono destinati alla Regione 

Campania. 

Il fenomeno dei roghi di rifiuti e dell’inquinamento causato dall’abusivo 

smaltimento e dall’abbandono incontrollato di rifiuti, interessa anche ampie 

aree del nostro territorio, al punto da essere inserito nella cd. “Terra dei Fuochi”, 

con conseguenze gravi sulla salute, sull’ambiente e sulla sicurezza.  

Marcianise, la nostra città, è la terza più grande della provincia di Caserta, ed ha 

sul territorio comunale numerosi siti abbandonati e da bonificare; su di essi sono 

presenti rifiuti di ogni genere, di forte impatto ambientale e di pericolo per la 

collettività.  

L’accumulo e l’abbandono dei rifiuti sono un fenomeno da sempre contrastato 

ma mai definitivamente scongiurato: esso persiste soprattutto nelle aree 

periferiche della Città ove quotidianamente nascono come funghi cumuli di 

rifiuti di ogni genere, non sempre identificati. 

Tra i tanti siti orfani, quelli più significativi e pericolosi che insistono sul nostro 

territorio sono quelli di Santa Veneranda, definito dalle cronache giornalistiche  
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“Il panettone di Santa Veneranda”,  e quello che insiste sul fondo di proprietà 

comunale di via Leonardo Da Vinci, in un’area adiacente il Velodromo Comunale.  

Il primo è una vera e propria, enorme, montagna di rifiuti di ogni genere 

diventata nel tempo una bomba ecologica altamente nociva per il suolo e il 

sottosuolo di Marcianise.  

Il secondo, collocato nella cd. Zona sportiva, è un incubatore di rifiuti speciali dei 

quali è ancora incerta la provenienza.   

L’impatto sull’ambiente e l’indice di pericolosità per la collettività impongono al 

Consiglio Comunale di mettere in campo ogni azione necessaria al 

raggiungimento dell’obiettivo primario ed indifferibile della rimozione di ogni 

rifiuto presente su questi siti orfano.  

L’emanazione del Decreto Ministeriale in questione rappresenta un’opportunità 

da cogliere senza indugi e suggerisce all’Amministrazione Comunale di attivarsi 

in ogni modo affinché la Regione Campania destini le risorse necessarie per la 

bonifica dei suddetti siti inquinati.  

Pertanto, gli scriventi   

PROPONGONO  

al Consiglio Comunale di Marcianise 

di approvare all’unanimità una richiesta alla Regione Campania affinché 

disponga di utilizzare parte dei fondi previsti dal Decreto per la bonifica dei siti 

orfani di Marcianise  

e di impegnare la Giunta comunale di Marcianise affinchè: 

1. effettui con urgenza la ricognizione di ulteriori siti inquinati,  

2. rediga e pubblichi, mediante report semestrale, il quadro evolutivo di 

insieme dello stato ambientale del territorio comunale, con particolare 

riferimento ai risultati ottenuti dalle bonifiche concluse ed in essere. 

3. metta in campo ogni atto e strumento utili al fine di attingere dai fondi 

messi a disposizione dal Ministero dell’Ambiente le risorse necessarie alla 

bonifica dei siti orfani inquinati ed abbandonati, dando priorità assoluta 

al Panettone di Santa Veneranda e al fondo di via Leonardo da Vinci. 

I firmatari di questo atto 
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chiedono 

ai colleghi Consiglieri Comunali di valutare e poi di sostenere la anzidetta 

proposta. 

Con invito al Presidente del Consiglio, Angela Letizia, e alla conferenza dei 

Capigruppo di procedere all'inserimento di questa proposta nell'ordine del 

giorno del prossimo Consiglio Comunale. 

Con preghiera di pubblicazione all’Albo Pretorio. 

Marcianise, lì 2 gennaio 2021  

f.to i Consiglieri Comunali 

Raffaele Guerriero 
Dario Abbate 
Anna Arecchia 
Paola Foglia 
Pinuccio Moretta 
Antimo Rondello 
Pasquale Salzillo 
Alessandro Tartaglione 
Antonio Tartaglione 

 

 

 


